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經歷基督 希伯來書 
(第 一 部分 1-6 章) 

 
 

聚會 （一） 
 
 

希伯來書以一種非常美好的方式開始：“神既在古時藉著眾先
知多次多方地曉諭列祖，”（希伯來書 1:1）。我們的神是一位

活的、說話的神。祂不是只存在，坐在那裡，什麼也不說。祂

不會只給我們聖經而在我們閱讀時保持靜默。你我都是祂創造

的。我們是活生生的人。我們一週只說一句話嗎？我們每天從

早到晚一直在互相交談！在吃飯的時候，我們不只是吃東西，

而不互相說話。我們有很多話要說！我們在家裡、工作中和下

班以後總是在講話。你認為神不說話嗎？我們的神是一位說話

的神，祂向祂的子民說話。祂有很多話要對祂的子民說。不幸

的是，我們沒有這個概念。我們認為祂只是通過聖經對我們說

話，所以我們讀聖經。但如果你從來沒有聽到祂直接對你說話

，這是不正常的。 

神在不同的時間，以不同的方式對先祖和先知說話。祂是一位

說話的神，有很多事情要告訴我們。以諾與神同行（創世記 

5:22）。以諾和神所談的內容沒有記載，但至少我們知道神在

洪水發生在挪亞的時代之前很久就告訴以諾。如果我是以諾，

我會問：“什麼？洪水什麼時候來？”神告訴他：“當你的兒子

死了，雨和洪水就會來。”這就是以諾給祂兒子起名叫瑪土撒

拉的原因。他們肯定也談過很多其他的事情。如果你與神同行

，你認為祂不會對你說什麼嗎？祂一定有很多話要對你說。沒

有聽見神說話就不可能與祂同行。神也向挪亞顯現並與他說話

。那時挪亞沒有聖經，所以神向他顯現，向他展示了方舟的整
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個設計，並指示他如何建造方舟（創世記 6:13-16）。甚至在

下雨之前，神再次對諾亞說話，告訴他要快點把動物帶進方舟

，因為 7 天後就要下雨了（創世記 7:4）。祂講話非常具體。

這些事不是挪亞做夢來的；神真的對他說了話！  

神對亞伯拉罕、以撒和雅各說話。當神向亞伯拉罕透露祂毀滅

所多瑪和蛾摩拉的計劃時，亞伯拉罕甚至與神討價還價：“你
是否也將義人與惡人一同毀滅？假設城裡有五十個義人；難道
你也要毀滅那地方，不為那五十個義人留著它嗎？” （創世記 

18:23 下-24）。他就城裡的四十、三十、二十和十個義人問神

同樣的問題。這是與神一次奇妙的對話。神稱亞伯拉罕為祂的

朋友（以賽亞書 41:8；雅各書 2:23）。祂是說話的神！神向

摩西顯現，他們多年來有許多美好的對話。神對大衛說了話。

當神子民墮落到一個地步而不願聽祂話的時侯，祂通過許多先

知說話，並派他們去向祂叛逆的子民說話。神以許多不同的方

式說話。祂向以賽亞、但以理、耶利米、以西結和小先知顯現

；神的話臨到他們。神對他們說話。看來神真的很想跟我們說

話 ！祂時常和你說話嗎？ 

“[神] 就在這末世藉著他兒子曉諭我們”（來 1:2 上）。 “這末

世”指的是耶穌來到世上的時候，神開始在祂兒子裡面並通過

祂的兒子說話。我喜歡約翰福音，因為它的開頭是：“太初有

道，道與神同在，道就是神”（約翰福音 1:1）。神就是道（話

），祂是說話的神。神就是活的話。祂的話語是如此寶貴。 

你心裡有多渴望聽到神說的話？你喜歡聽牧師的講道，或弟兄

的信息，有人向你解釋聖經。如果你明白聖經，你就高興了。

但是你為什麼不期望直接聽到神的聲音呢？你不想聽祂對你說

話嗎？希伯來書沒有說：“今天，你們若讀聖經，就不要硬著

心”，而是“你們今日若聽祂的話， 就不可硬著心”（希伯來書 

3:7 下-8 上, 15; 4: 7 下)。這意味著主是一位說話的神。祂希望

我們聽到祂的聲音。在啟示錄 2 和 3 章，主今天告訴我們：“

聖靈向眾教會所說的話，凡有耳的，就應當聽。”我渴望的是
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激起你的靈和心，成為一個有耳聆聽主自己、內住的恩膏、對

你說話的人 - 不僅僅是知道教訓、聽到信息或讀一本書。你必

須請求祂對你說話！在新約時代，保羅禱告要我們的心中的眼

睛得光照（弗 1:18）。這表明我們有內在的眼睛。但我們也

有內在的耳朵來聆聽我們裡面的聖靈，恩膏的教導。我希望我

們所有人都能學會聆聽主現在說的話，不只是藉著聖經，而是

藉著聖膏油，那住在我們裡面的子。當然，我們感謝彼此的交

通，而更重要的是，我們有聆聽恩膏的帶領和教導的特權。祂

對我們說話。  

希伯來書說，首先，神直接對祂的子民說話。然後，後來祂藉

著先知對他們說話。但是今天，在這些末後的日子裡 – 就是在

我們這個時代，在基督第一次降臨之後 - 神要藉著祂的兒子和

聖靈對我們說話。當然，我們也需要活的話，聖經。但新約的

職事是憑著聖靈，而不是憑著字句（林後 3:6）。即使你來到

聖經裏的文字，你也需要聖靈在你裡面說話。你我都可能會誤

解聖經，但恩膏不會， 聖靈不會。只有藉著住在我們裡面的

聖靈，我們才能擁有主所說的話的實質。祂“用祂權能的命令

托住萬有”（來 1:3 下）。神的話語有權能！我說話沒有能力

，但神說話的時候，有奇妙的能力。我們需要認識我們永活的

神。祂不是口不能說、眼不能看、耳不能聽的偶像。祂是永生

的神！我們都必須求主對我們說話，給我們耳朵來聆聽，使我

們可以經歷祂話語的實際、本質和實質。  

在希伯來書的前幾節，作者介紹了神藉著祂兒子說話。主耶穌

基督道成肉身的奇妙之處在於，神的話語在耶穌基督身上變得

非常有形、真實和有實質。道成了肉身（約翰福音 1:14）。

你可以看到祂，觸摸祂，聽到祂並感受到祂。這就是約翰一書 

1:1-2 上 所說的：“ 論到從起初原有的生命之道，就是我們所

聽見、所看見、親眼看過、親手摸過的。  這生命已經顯現出

來，我們也看見過 [它]…”   這太有實質了！神活的話，祂的說

話，不再是抽象的或只是概念，而是藉著基督這位奇妙的人彰
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顯並活出來。這就是我們需要如此來經歷基督 ；神的話也必

須在你我裡面成為肉身。它不應該只是一個教訓，而必須藉著

我們活出來。這是我們主耶穌基督道成肉身的奇妙奧秘。活出

的聖言就在我們面前。這就是為什麼希伯來書 1:3 上 說祂是“

神榮耀所發的光輝” - 祂榮耀所照耀出的光輝，“是神本體的真

像”。祂不僅是外在的形象，而且是神話語的實質。神話語的

穩固基礎是藉著這個人活出來的。  

我們都必須承認，很多時候，當我們說了這麼多話時，什麼也

沒有發生，因為我們的話只是對聖經的教導和解釋。人們在我

們裡面看不到聖言的實際；沒有實質，沒有照耀出神榮耀所發

的光輝 。如果人們在我們身上看到了這光輝，他們就會毫無

問題地接受它。當我們說話時，不僅在於說正確的話，而且我

們還需要有神活潑話語的經歷和實質。主耶穌在地上的時候，

不光是說話，而是發光，將神話語的實質完全帶出。人們可以

看到祂是彌賽亞，是永生神的兒子。這就是為什麼使徒約翰寫

道，他們不僅聽到了祂 - 生命之道 - 而且看到了祂並摸過祂（

約翰一書 1:1）。今天，神需要使神的榮耀從身上照耀出來的

使者，而不是那些因為缺乏實質而傳授不結果子的信息的弟兄

。這種信息你還沒聽夠嗎 ？ 我們今天想要的說話方式，就是

神活的道成為肉身，在我們裡面彰顯出來。 我們想成為主的

使者，就像我們在瑪拉基書裏看到的那樣，他們不只是聽到神

的話，而是嚐到神話的能力和本質，並在我們的日常生活中表

達出來。 “享受”好的信息或對聖經的精準詮釋是我們的傳統

。 但是有什麼好享受的呢？ 您可以通過想像一個榴蓮（一種

水果）來享用榴蓮嗎？ 不，那不是真正的享受！ 對基督的真

正享受，是從我們日常經歷中摸著、嚐到實質和實際而來。 

基督在我們的生活中必須非常真實！ 這就是活的話 - 基督是神

的道 (話) 成了肉身。 這就是神今天對我們說話的方式，因為

祂要我們得著實質和實際。  
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神藉著基督作為話創造了世界（希伯來書 1:2 下） - 整個宇宙

就是這樣形成的。這就是為什麼我們都要對這句話有深刻的印

象：“祂權能的命令”（來 1:3 下）。如果我們讀聖經，沒有聽

到神對我們說話，那就表示我們還沒有真正聽到任何東西，什

麼也不會發生 - 沒有權能。聖徒經常抱怨：“我讀了聖經，但

沒有用。”我們一生中聽了這麼多信息，但結果如何？他們完

成了神的計劃嗎？他們有沒有彰顯神的榮耀？沒有。信息不起

作用；他們沒有權能。最後，一切都坍塌了。這是我的經驗。

甚至有人說：“我不想再聽任何信息了。”這是因為這些信息中

沒有力量，什麼結果也沒有。我們需要改變！尤其是現在，到

了這個時代的末期。我們知道主很快就要來了。我們不能把事

情視為理所當然，並像過去那樣  - 以一種無能為力的方式繼續

下去。每次我們觸碰能力，它都應該震動我們，就像觸碰電流

，觸碰通了電的電線一樣。當你在聖靈裡讀聖經時，你是否感

到震驚，或者因為沒有能力而覺得什麼也沒有發生？在聖經中

，許多摸著神活潑話語的人就仆倒了——他們真的摸到了能力

。但是當我們讀聖經時，我們合上書，說“阿們”，然後什麼也

沒有發生。那就是說神沒有對你說話，因為每次神說話時，事

物會應運而生。我們應該這樣讀聖經。我們的全人必須向神敞

開。我不想只明白聖經，我想聽祂、摸祂、得著祂。我要祂在

我裡面作工，觸摸我。你無需成為電工即可在家中享受電力。

同樣，我們也不需要特殊的資格來聽神說話。這位奇妙的基督

在我裡面，在你裡面，在我們所有人裡面！要改變你的觀念！  

我們有這特權聆聽祂並觸摸祂。不要想，“哦，我需要知道好

多。” 使徒約翰和彼得是漁夫，不是文士或法利賽人。祭司長

、長老和法利賽人很驚訝，使徒雖然沒有受過教育，但他們知

道這麼多，而且如此有能力（使徒行傳 4:13）。那是因為他

們日復一日地與耶穌在一起。你日復一日地與祂在一起嗎？你

是在活基督還是只是在讀聖經？這麼多年過去了，我可以見證

，即使你知道整本聖經，但不活基督，你仍一無所有。願主像

希伯來書這裏所寫的那樣對我們說話。我們需要有聽聖靈說話
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的耳朵，而不是光看聖經。當我們聆聽祂時，我們的願望是順

服並按照祂的話去做。如果你不服從，你就沒有在聽。  

當主來時，祂引用以賽亞的話：“你們聽是要聽見，卻不明白

；看是要看見，卻不曉得。”（馬太福音 13:14 下；馬可福音 

4:12；賽 6:9）。我不想成為這樣的人！你有多少次誠懇地告

訴主：“主啊，求你給我聽聖靈說話的耳朵。我要成為一個聽

你說話的人”？每當我們有問題時，我們寧願問另一個人，但

不先到主那裡問祂，等著聽祂說話。我們互問，但我們不求問

主！似乎是聽人的聲音比聽主藉著聖靈說話更容易。我感謝主

，因為如果我有問題，我沒有人可以問。我必須跪下來祈求禱

告，直到我聽到祂對我說話。如果你沒有人可問，那很好，因

為那樣你會去找祂，問祂。這是一個美好的經歷！舊約時代所

有的先知都向祂呼求，來到祂面前。  

我們聽不見祂的原因 

為什麼我們聽不見主說話？希伯來書 2 章 1 節警告我們：“所

以，我們當越發鄭重所聽見的道理，恐怕我們隨流失去。”鄭

重是什麼意思？這意味著有一種誠懇、認真的意願去做祂所說

的（不僅僅是知道祂說了什麼）; 表明你願意：“主啊，我要照

你說的去做。”如果你沒有意願也沒有意圖去順服祂，你就沒

有認真聽祂的話。如果你不留心注意，沒有真誠的心願和意思

去順服和做祂要你做的事，那你為什麼要讀聖經呢？當我們來

到神話語面前時，我們內心的態度和意圖應該是我們想聽祂的

話，因為我們想按照祂的話去做。如果我們不這樣做，我們雖

繼續讀，但會越漂越遠。最終，我們的讀經將沒有任何意義。

我們會睡著，慢慢地漂走，就像一塊木頭在海洋中來回漂，離

岸越來越遠。我們最終會離得很遠，而甚至不自覺。不幸的是

，這是許多人的經歷。這就是為什麼雅各說：“只是你們要行

道，不要單單聽道”  （雅各書 1:22）。如果你不是一個行道的

人，這就像在鏡子裡看著你的臉，走開後忘記了你所看到的（

雅各書 1:23-24）。例如，我們很快會忘記我們在晨更時閱讀



年南韓特會  2021 年 10 月 9-11 日 

- 7 - 

的內容。因此，我們需要成為那些認真聽從神經上的話語和聽

祂説的話的人，並且有意要服從並按照祂的話去做。一旦你按

照祂所說的去做，它就會成為你的經歷。當某件事成為你的經

歷時，你就不會忘記它，因為它已經成為你生活中的實際。照

著祂所說的去做，神的聖言就變成了你的實際，你的實質。  

“聖靈有話說：‘你們今日若聽他的話， 就不可硬著心”（來 3:7 

-8 上）。請注意，這節經文沒有說“如聖經所說”或“如詩篇所

說”，而是“如聖靈所說”。也許我們沒有意識到我們的心是剛

硬的，我們的心有問題，有一顆叛逆的心。墮落的人類自然是

叛逆的。當你要求孩子做某事時，他們最喜歡的回答是“不”。

這是我們墮落的本性。多少次主告訴你“停下”，而你說“不，

我喜歡這樣做”？當祂說：“來花點時間和我在一起吧”，你說

：“現在不行，以後再說。我有很多事情要做。”從早到晚，總

會有事情要做。這是內心剛硬的徵兆 ！這不是像小孩子那樣

直接的説“不”，而是推脫說 “現在不......我很忙......稍後”。但其

實是一樣的。所以不要像以色列人在曠野那樣硬著心。主不喜

悅他們。  

如果我們不學習聆聽祂的聲音，繼續硬著心，我們的情況會變

得更糟。希伯來書 5:11 說：“論到麥基洗德，我們有好些話，

並且難以解明，因為你們聽不進去。” 你可能不會完全失聰，

但你的聽力可能會很遲鈍；基本上，這意味著你再也聽不進了

。這就像一個不順服的孩子，他說“我知道，我知道…”卻沒有

按照父母反復告訴他的去做。我們的神是說話的神。我們都需

要祂一次又一次說的活話，因為我們還沒有掌握住神的話！如

果你不打算按照主的話去做，你就會聽覺遲鈍。祂一直說：“

實行祭司的職任，守節期，經歷基督作供物”，如果你只是說

，“我知道，我知道”，到最後，你將不再想聽到它，並且會聽

覺遲鈍，因為你沒有那實際。神將不再對你說什麼，因為你沒

有按照祂的吩咐去做。如果我們一直忽略祂，主就沒有什麼可

告訴我們的了。  
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這話對我們所有人來說都是非常重要的。如果我們不聽祂說話

，不去做祂對我們說的話，我們就不能繼續往前。如果我們到

了主不再對我們說話的地步，那將是很悲哀的事。在舊約時代

，神用多次多方地說話，但以色列人沒有按照祂的吩咐去做。

最後，他們被擄，一切都沒有了。我們的心不該剛硬。我們必

須學習鄭重留心地聽神說話，順服凡祂要我們做的事 。  

相信祂就是順服祂。根據希伯來書第 3 章，不信意味著你不順

服祂（希伯來書 3:18-19）。如果你相信教訓但不去做，你的

信心有什麼用？這就是為什麼雅各書 2:20 說“沒有行為的信心

是死的”。沒有行為的信心表示著你相信，但你不去做 - 沒有

實際！我們是這樣的嗎？許多人不喜歡雅各書，因為他們不喜

歡聽到沒有行為的信心是死的。人要信，卻不要行；他們不想

服從。這是非常關鍵的一點。如果我們是希伯來書所鼓勵我們

成為的那種人 - 那些鄭重留心、服從並且是聽覺不遲鈍的人 - 

我們就會快速地在靈性上成長。你會改變並被變化。神會有更

多的話要對你說。讚美主。願主憐憫我們！希伯來書中的基督

是一位奇妙的基督。神藉著基督耶穌所做的一切，都是要成為

我們的經歷！ 

 
 

注：以上內容未經演講者校閲 


